



墨田

第2号

# ×議会だより

昭和49年12月25日  
発行所 墨田区議会事務局  
番号 130 墓田区横網一の6-1  
電話 626-3151(大代表)

地方自治法改正

## 来春四月、区長選挙実施

### 区の仕事も「市」なみに

さる五月三十一日第七十二通常国会において、「地方自治法」の改正案が成立し、六月一日に公布されました。この改正によって、東京都の墨田区など二十三の区（これを特別区といいま

#### ○区長選、区議選と共に

区長は、これまで区議会が都知事の同意を得て選んできました。だが、この法律改正によって、昭和二十七年以来二十三年ぶりに区民が投票によって選ぶことになりました。

区長の選挙は、来年四月の区議会議員選挙と一緒に、二十三区が統一して行うことになりましたが、改正法が公布された六月一日に在職していた区長の任期は、統一選挙の行われる日の前日までときめられたため、山崎区長の任期は、二年半余も短縮されることになりました。

#### ○区の仕事ふえる

現区長の任期は、二年半余も短縮されることになりました。

#### ○区の仕事ふえる

わたくしたちが住んでいる墨



す)に生活する住民が長い間念願とし

てきた「区長選挙の復活」をはじめとする

特別区制度の改革が、来年四月一日から

実施されることになりました。今回は、

その主な改正点の内容をご紹介します。

#### ○保健所が区の施設に

そのことは、区長と市長の選び方の違いにいちばんはつきりとあらわれていますが、仕事の面でも、区が処理できるものは二十項目だけに限られていて、それ以外の「市」としての仕事を避けるという理由から都がまとめて処理してきました。

今回の法律改正でこうした制限がなくなり、区は「市」とほとんど同じ仕事を処理することになりました。

#### ○都に残される仕事

このことによって、区が新たなことにあたる仕事の主なものは、先にあげた区長の選挙のほか、伝染病予防、計量、住宅地区改良、樹木の保存、都

に処理することになる仕事の主なものは、先にあげた区長の選挙のほか、伝染病予防、計量、住宅地区改良、樹木の保存、都

#### ○職員の身分も区へ

このことによって、区が新た

に處理することになる仕事の主

なものは、先にあげた区長の選

挙のほか、伝染病予防、計量、

住宅地区改良、樹木の保存、都

に処理することになります。

しかし、一般の「市」が行

っている仕事のうちで、ゴミの処

理、上下水道、消防などは、今

までどおり都が全体的な立場で

処理することになります。

都と区の間では、移される仕

事の細かな点について話し合い

を重ねていますし、区役所の中

にも、仕事を円滑に引き継ぐた

めとしています。

○財源確保、今後の問題

長い間の念願だった区長の公選が実現したことを記念して、さる十一月二十八日、世田谷区民会館において「区長公選等実現記念二十三区民のつどい」が開かれました。

各区の区議会議員をはじめ、

一般住民など約千三百人が集ま

り、墨田区からも、議員・一般

区民など五十五人が参加しまし

た。

この制度の基本は残されること

## 地下鉄建設促進四区協議会を設置

### 八号線の延伸等をはかるため

江東、墨田を通つて葛飾に至る路線を延伸建設してほしい

というもので、今後「四区協議会」は、八号線以外の建設

促進も含めて関係方面に對

し、強力に働きかけていくこ

とになりました。

（理由）現段階においては、

お、地下鉄八号線の本区

の区議会で協議会を発足し

ました。

（理由）区民を震災から守

るために、防災拠点建設計画を

中止することは適当でない。

（この陳情は、防災拠点の建

設計画を廃案にしてほしいと

いう趣旨のものです。）

（理由）要望に添うことは困

難である。しかしながら、從

業計画を廃案にしてほしいと

いう趣旨のものです。）

（理由）要望に添うことは困

難である。しかしながら、從

&lt;p

## 区議会の一年

# 二月 山崎区長誕生

## 福祉施策充実

49. 12. 25

山田区長（当時）の辞意表明に伴う後任区長を選任するための第一回臨時会が始ったことの区議会も、十二月十九日に会期一日間だけで開かれた第三回臨時会で終りになりました。ことしの区議会は、くしくも臨時会で始まり、臨時会で終りました。そこで本号では、区議会の一年間を振り返って、その経過や主な出来事を各回ごとにまとめてみました。

### 第一回臨時会

選任しました。

### 第二回臨時会

この臨時会は、山田区長（当時）の突然の辞意表明により、後任の区長を選任するために招集されたもので、会期は二月二日から十二日まで十一日間にわたり開かれました。山田区長は、三十八年に区長に就任して以来、十年余という長い間、区の行政を行う最高責任者として、教育行政や土木行政の充実を中心とするために尽力されました。この山田区長に代つて、最終同意議案も可決して、会期一日で開かれました。

た。

### 第三回臨時会

この臨時会は、先の第一回臨時に、山崎前助役を区長に選任したことに伴い、空白となっていた助役の選任同意をするため二月二十五日に開かれたものです。

その結果、飯村竹次前収入役を助役とすることに同意しました。

### 第四回定例会

この予算の中でも、最も大きな割合を占めたのは、昨年度の教育費に代つて民生費でした。これは、本年度当区が身障者対策や老人対策など民生福祉行政に力を入れていくことを示したものといえます。

さらにこの議会では、新区長による就任初日の所信表明演説も行われました。

新発田議員は、自民党的現職幹事長という要職にあって、死

亡される直前まで、元気に活躍されたことです。

また、この議会では、任期満了となつた教育委員の任命同意も行いました。

さらにそのあと、青木前企画部長を収入役に選任することの山田区長に同意を得た山崎榮次郎前助役を後任区長として

これで、三役がきまり、区の選挙を行い、後任議長に松野

こと

この議会では、議長辞職に伴う日程を終えました。

この議会では、議長辞職に伴う日程を